

Jueves 07 de Junio del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Predomina el empleo de mala calidad en México  
 Isabel Becerril En México impera el empleo de mala calidad, señaló Luis Felipe López Calva, director de la Oficina del Informe Nacional sobre Desarrollo Humano del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en nuestro país. Advirtió que mientras los estados del norte cada vez se parecen más a Estados Unidos, en los del sur y sureste viven en condiciones similares a las de Centroamérica. El empleo que se está generando en México es eventual o informal, mal remunerado, sin prestaciones y con la ausencia de un sistema de protección efectiva contra el desempleo, lo cual ha derivado en que la gente, en lugar de buscar oportunidades, busque opciones, y al no encontrarlas en su país, esté emigrando. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Inicia UNIMT compra directa de maíz a sembradores de Sinaloa Héctor A. Chávez Maya Con el objetivo de poner fin a los problemas estructurales de la cadena maíz tortilla, la Unión Nacional de Industriales de Molinos y Tortillerías (UNIMT) iniciaron la compra de grano directamente a los productores de Sinaloa, lo que les permitirá estabilizar el mercado en la zona centro del país. El presidente de la UNIMT, Lorenzo Mejía Morales, señaló que hasta el momento los molineros han logrado la compra directa de diez mil toneladas de maíz, pero el compromiso es que los productores de Sinaloa distribuyan 150 mil toneladas en el Valle de México. De esta manera se lograría cubrir 25 por ciento del consumo en el DF y 20 por ciento en el Edomex. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Urge agilizar medidas para la siembra de grano transgénico Ante la advertencia de la Secretaría de Agricultura en el sentido de que no se permitirá la siembra de maíz transgénico en el país, mientras no se cumpla con los procedimientos establecidos por la ley, el coordinador nacional del Congreso Agrario Permanente (CAP), Gerardo Sánchez García, consideró que se deben agilizar los procedimientos al tratarse de opciones paralelas que permitirán garantizar la producción de maíz blanco para el consumo humano, y avanzar en la cultura del maíz amarillo que permitiría la producción de etanol. En conferencia señaló que al existir ya compromisos de algunas organizaciones con compradores que han estado trabajando en la agricultura por contrato, "no hay razón para dilatar una medida de esta naturaleza". Luego de reiterar la necesidad de que exista en el país una reserva estratégica de maíz ciclo por ciclo, que permita resolver un problema cuando el mercado mundial se dispare, dijo que es necesario abrirse a nuevas estrategias de cultivos, así como dar los apoyos institucionales para garantizar el mercado interno. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Otorgan apoyo a 90 mil empresas en cinco meses Isabel Becerril En los primeros cinco meses del año se ha apoyado a 90 mil empresas con 562 millones de pesos, esto por conducto del Fondo Pyme, informó el subsecretario de la Pequeña y Mediana Empresa de la SE, Heriberto Félix Guerra. Precisó que esa cifra representa un avance de 21 por ciento de los dos mil 700 millones de pesos con que cuenta el Fondo para respaldar a ese segmento en 2007. Será en agosto, septiembre y octubre cuando se erogará la mayor parte de los recursos. Además, adelantó, se creará un fondo especial para apoyar a los tortilleros. Los detalles se darán a conocer el 15 de julio. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Por intereses, la mayor ganancia de la banca El cobro de intereses en el sistema bancario nacional es ya la principal fuente de ingresos para las instituciones, lo que significa un viraje respecto de lo que se sucedía diez años atrás. Las cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) señalan que al cierre de abril las instituciones bancarias acumulaban 59 mil 825.5 millones de pesos en ingresos por intereses, lo que significó un incremento real del 34.5 por ciento con respecto al mismo mes del año anterior, y el 68 por ciento de los ingresos totales en el sistema bancario nacional. Hace una década, la ecuación era a la inversa: el 60 por ciento de los ingresos totales correspondía a la operación interbancaria de las tesorerías, mientras que el restante 40 por ciento era generado por cobro de intereses. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> El mercado interno como sustento del crecimiento económico Miguel Marón Manzur La industria nacional ha reducido su presencia y fortaleza en un mercado más globalizado; la exposición a una competencia agresiva y no siempre frontal ha tenido alcances desafortunados para muchas de las pequeñas y medianas empresas, que han enfrentado severas restricciones para mantenerse en el mercado nacional. Si bien no se puede afirmar que la competencia comercial que se libra dentro de nuestras fronteras haya reducido el número de empresas, lo cierto es que la fortaleza de las existentes, así como su capacidad para crear riqueza y empleos, ha ido de más a menos. Para nadie es desconocida la relación entre un pobre desempeño de la economía nacional y la afectación para la industria manufacturera. Es un hecho ampliamente aceptado la ruptura de las cadenas productivas y la pérdida de eslabones productivos completos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Inflación, tema en los mercados financieros; BCE eleva tasas y deja abierta la posibilidad de nueva alza Efraín Hilario El fantasma de la inflación recorrió ayer los mercados financieros de ambos lados del Atlántico, alejando las expectativas de un recorte de tasas de interés; incluso, reforzando las apuestas de alzas en el costo del crédito en Europa. El Banco Central Europeo (BCE) elevó las tasas de interés en un cuarto de punto, a 4.0 por ciento, un máximo de seis años, argumentando que busca impedir que el crecimiento económico alimente la inflación en las 13 naciones del euro. El presidente de BCE, Jean-Claude Trichet, enfatizó que las tasas de la zona aún se encuentran lo suficientemente bajas para impulsar el crecimiento, sugiriendo que podrían efectuar nuevo ajuste. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Registra el peso su mayor caída desde marzo, afectado por tasas estadounidenses Esteban Rojas H. Este miércoles, el peso sufrió su mayor caída frente al dólar en tres meses por temores de alzas en las tasas de interés internacionales y retrocesos en los precios de las acciones. En operaciones al mayoreo, el tipo de cambio cerró por arriba de la importante barrera de 10.85 unidades, en 10.8680 pesos a la venta, luego de perder 6.35 centavos la moneda mexicana, equivalentes a 0.59 por ciento. Desde el pasado 2 de marzo, el peso no registraba una baja similar frente a la divisa estadounidense. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Repunte en tasas por ambiente externo desfavorable Esteban Rojas H. Por segunda sesión consecutiva las tasas de interés de largo plazo experimentaron un repunte, inducido por preocupaciones en torno a mayores tasas en el ámbito internacional y por presiones en el tipo de

cambio, que pueden ocasionar alguna salida de capitales. En el mercado de deuda de largo plazo, el M16 reportó un alza de 0.08 puntos que lo llevó a 7.67 por ciento; mientras que el M24 terminó en 7.60 por ciento, después de subir 0.05 unidades. La curva de rendimiento entre el bono a 10 y 20 años continúa siendo negativa, lo que puede implicar que los participantes del mercado consideren que las presiones de alza pueden ser coyunturales. El contexto internacional para el mercado de deuda en México no fue favorable, como resultado del aumento en las tasas de la eurozona y de datos económicos en Estados Unidos, lo cual aleja la posibilidad de una baja en las tasas de dicho país.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Aumento generalizado en inventarios de energéticos en Estados Unidos; el petróleo cerró cerca de 66 dpb Efraín Hilario Las tensiones geopolíticas tuvieron este miércoles un mayor peso en el New York Mercantile Exchange (Nymex), donde las cotizaciones del petróleo cerraron cerca de los 66 dólares, a pesar de informes sobre un aumento generalizado en las reservas energéticas la semana pasada en Estados Unidos. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en julio avanzó 35 centavos de dólar, o 0.5 por ciento, para culminar en 65.96 dólares por barril. Los intermediarios del mercado comentaron que las últimas inquietudes geopolíticas reavivaron temores relacionados con nuevas interrupciones en la producción. Según reportes de medios de comunicación, cientos de soldados turcos penetraron en el norte de Irak para desalojar a los rebeldes separatistas kurdos del Partido de los Trabajadores de Kurdistan (PKK), que habían invadido esa región.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Después de establecer máximos históricos, la BMV toma un respiro; baja 1.83% El rally alcista que presentó la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en las últimas cinco jornadas fue interrumpido por datos económicos en Estados Unidos, lo que propició una caída de 1.83 por ciento en el principal indicador accionario mexicano. Un alza mayor que la esperada en los costos laborales en dicho país influyó en el mercado local, ya que sugiere que las tasas de la Reserva Federal no disminuyan en el corto plazo. El Índice de Precios y Cotizaciones retrocedió 589.62 puntos y se ubicó en 31 mil 681.76 unidades, con ello la BMV toma un respiro después de implantar cierres históricos. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/777179>/Impulsa maíz producción global de granos Milán, Italia (7 junio 2007).- La producción mundial de cereales aumentaría en el 2007 un 6.2 por ciento respecto al año pasado, a 2 mil 125 millones de toneladas, impulsada por el crecimiento en las cosechas de maíz, dijo este jueves la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). La demanda de maíz por parte del pujante sector energético empujó la producción global del grano, agregó el organismo. "El último pronóstico de la producción mundial de cereales de la FAO también indica una producción récord (...) basado principalmente en el aumento de la producción maicera", dijo la entidad en un informe. La estimación de 2 mil 125 millones de toneladas -que incluye al arroz molido-, estará un 2 por ciento por delante de la demanda global, calculada en 2 mil 114 millones de toneladas. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/777168>/Registra BMV ganancia marginal Sandra Reyes Ciudad de México (7 junio 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió las primeras operaciones con pérdidas después de los últimos indicadores económicos estadounidenses, aunque revierte ese comportamiento y registra marginales ganancias. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 31 mil 692.06 unidades, presenta un repunte de 0.01 por ciento, es decir 5.53 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 1.7 millones de acciones con un importe de 61.1 millones de pesos. Entre las emisoras que cotizan al alza destacan: AUTLAN B, con 9.46 por ciento; OMA B, con 0.41 por ciento; ALSEA \*, con 0.26 por ciento; GAP B, con 0.13 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/777170>/Muestran petroprecios cotización mixta Nueva York, Estados Unidos (7 junio 2007).- Los precios del crudo para entrega a término tuvieron este jueves una cotización mixta ante las informaciones de una baja en la capacidad de utilización de las refinerías estadounidenses. Los precios de la mezcla Brent del Mar del Norte bajaron tras la confirmación de que el principal puerto omaní exportador de crudo no sufrió daños importantes al paso del ciclón Gonu. "Lo más significativo de ayer fue la pronunciada baja en la capacidad refinadora" en Estados Unidos, dijo el analista Michael Davies, de la firma Sucden. "Realmente, esa es la historia principal \_ y persistirán las dudas de si Estados Unidos puede refinar la gasolina necesaria durante la temporada estival" en el hemisferio norte, la de mayor uso. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/777166>/Cotiza dólar menudeo a 10.97 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (7 junio 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.67 pesos a la compra y 10.97 pesos a la venta, 1 centavo menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.67 pesos a la compra y 10.97 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.70 pesos a la compra y 10.88 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/777173>/Alerta OCDE por reducción de pensiones París, Francia (7 junio 2007).- La población de los 30 países miembros de la OCDE deberá ahorrar más con vistas a su jubilación ya que las reformas en los sistemas de pensiones han provocado severas reducciones en estas remuneraciones, según un informe de la organización publicado este jueves. En México, la disminución llegará en el futuro al 30 por ciento con respecto a la remuneración a la que las personas habrían tenido derecho si no se hubieran realizado las últimas reformas. Según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), las pensiones son, como media, un 41 por ciento más bajas que los salarios, cifras que exigen un esfuerzo suplementario por parte de los países miembros en los años venideros. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/777041>/Destacan en México empleos mediocres Dayna Meré Ciudad de México (7 junio 2007).- En México, los empleos son de baja calidad, sobre todo en las ciudades de Tuxtla Gutiérrez, Tlaxcala y Oaxaca, debido, entre otras cosas, a la baja calidad en la educación, revela un estudio del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

Según el Índice de Competitividad Social (ICS) aplicado en México y dado a conocer ayer, las ciudades que tienen empleos con mejor calidad son Monterrey, Chihuahua, Tijuana, La Paz, Hermosillo y Saltillo. El ICS es un indicador de competitividad en términos de resultados que utiliza variables relacionadas con la capacidad de generación de bienestar de los hogares a través del empleo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58217.html> Datos económicos de EU afectan cotización del peso Ricardo Jiménez En los últimos días, el mercado de divisas nacional ha mantenido una tendencia de movimientos alcistas, derivada básicamente de la cercanía del vencimiento de futuros del peso en el mercado de Chicago, cuya fecha será el 18 de

junio del año en curso, además, reaccionó a los datos económicos poco favorables anunciados en Estados Unidos, como la cifra de productividad al primer trimestre de 2007, la cual disminuyó a 1.0%, luego de haber registrado en el cuarto trimestre de 2006 2.1%, tal situación fortalece la perspectiva de que la Reserva Federal (FED) no bajará las tasas de interés en el mediano plazo. El nerviosismo de los cambistas también estuvo afectado por el reporte de política monetaria en Europa, ya que el Banco Central Europeo (BCE) decidió endurecer más la política monetaria, a través de incrementar 0.25 puntos porcentuales la tasa de interés de referencia, para ubicarla en 4.0%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58221.html> Incierta la tendencia inflacionaria en EU FREDERICK, EU.- El presidente del banco de la Reserva Federal de Richmond, Jeffrey Lacker, dijo el miércoles que las cifras de la inflación sin contar alimentos ni energía han oscilado, y es difícil saber si la inflación subyacente está en una tendencia a la baja. "Dadas las reiteradas oscilaciones que hemos visto, es difícil rescatar una tendencia definida", dijo el funcionario ante un auditorio en el Colegio Comunitario de Frederick, en Maryland, EU. Lacker, quien este año no tiene derecho a voto en el pánel de la Fed que establece las tasas de interés, dijo que la subida del costo laboral unitario ha sido consistente con el aumento de la inflación visto recientemente. El costo laboral unitario es una medida del costo laboral asociado con cualquier unidad de producción determinada. El funcionario sostuvo que si esa medición sigue subiendo a las tasas recientes, o bien la inflación mantendrá su ritmo o las compañías deberán restar esos costos de sus beneficios. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58211.html> La productividad, atada a reformas estructurales Fernando Pedrero El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) advirtió que se requiere de una reforma integral en sistemas de pensiones y mayor flexibilidad para que la productividad de las empresas se incremente y el país logre aumentar su competitividad. Dijo que de no aplicar de forma urgente estos cambios, en especial en materia de la Ley Federal del Trabajo, en 10 años sólo aquellas compañías que utilizan procesos automatizados serán las que más experimenten un crecimiento. Manuel J. Molano, miembro del IMCO, consideró urgente abatir este tipo de rezagos en materia de competitividad y para lo cual se requiere de eliminar o disminuir los costos que representa para las empresas la contratación de personal o la carga financiera que representa el régimen de pensiones y jubilaciones. En la medida que se logre, dijo, las empresas optimizarán sus recursos y estarán en posibilidad de generar empleos bien remunerados y con alto valor agregado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58218.html> México, importador de inflación Ixel Yutzil México es un país importador de inflación, pues 60% de los productos alimentarios que conforman la canasta básica, como azúcar, trigo, leche, café y derivados del maíz, que representan alrededor de 20% del índice de inflación general, registraron en un año un incremento promedio de 40% en el volumen importado. Para el Banco de México (Banxico), los movimientos alcistas en los precios internos desde mediados del año pasado, son producto de "choques adversos de oferta", es decir, de cambios en las condiciones de producción de algunos bienes que hacen que la oferta de ciertos productos se reduzca y se afecta a los precios. En este sentido, Germán Rojas, director de la licenciatura de economía del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), explicó que "en el caso de México, no ha habido modernización ni tampoco competencia en el sector productor de maíz, por lo que casi todo lo importamos, por tanto, si el precio sube, sube el costo de la tortilla y de los alimentos". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58214.html> Economía sólo puede atender 27% de pymes Francisco Rosas Mientras el gobierno federal recibe solicitudes por hasta 10 mil millones de pesos por parte de las pymes, las autoridades sólo pueden atender una parte de esa demanda, afirmó Heriberto Félix Guerra, subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía. Según el funcionario de Economía, durante los primeros cinco meses del año se ha apoyado a 90 mil empresas con 562 millones de pesos a través del Fondo Pyme. En conferencia de prensa, Félix Guerra comentó que este año se tienen recursos por 2 mil 700 millones de pesos para destinar a las pymes, pero son recursos insuficientes ante la demanda de recursos. El subsecretario precisó que el avance a mayo representa 21% en los recursos destinados al programa; sin embargo, se espera que en agosto, septiembre y octubre próximos se erogue la mayor parte del Fondo Pyme. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58216.html> Crisis porcícola dejará sin empleo a 15 mil, señalan Francisco Rosas La crisis que atraviesa la industria porcícola del país dejará sin empleo a alrededor de 15 mil personas en 2007, afirmó Vicente García, presidente de la Confederación de Porcicultores Mexicanos (Porcimex). Explicó que los altos costos de producción y el incremento en las importaciones de carne de cerdo han provocado pérdidas en la industria por alrededor de mil 500 millones de pesos. Expuso que eso ha obligado a la menor disminución de producción de carne, lo cual redundará en despidos de empleados. Pese a ello, comentó, aún no han cerrado empresas del ramo, pero de continuar esta situación se espera que en el mediano plazo empresas porcícolas "bajen la cortina". Según Porcimex, México produce actualmente un millón 150 mil toneladas de carne de cerdo, mientras importa 350 mil toneladas de Estados Unidos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-07-38066> Remesas mantienen tendencia moderada en 2007 Las remesas que envían los inmigrantes mexicanos a su país aumentaron un 4% en los primeros cuatro meses del 2007, siguiendo con la tendencia más moderada de crecimiento tras incrementos de dos dígitos en años previos, dijo el jueves el banco central. Las remesas, fundamentalmente provenientes desde Estados Unidos, llegaron a un total de 7,310.10 millones de dólares en el primer cuatrimestre, frente a los 7,029.20 millones de dólares de igual período del año anterior. Las transferencias de dinero representan la segunda fuente de ingresos de México después de las exportaciones petroleras y vienen desacelerándose desde el segundo semestre del 2006 por mayores controles laborales y migratorios en Estados Unidos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-07-38052> OCDE prevé caída de 30% de pensiones en México París. &ndash; La población de los 30 países miembros de la OCDE deberá ahorrar más con vistas a su jubilación ya que las reformas en los sistemas de pensiones han provocado severas reducciones en estas remuneraciones, según un informe de esta organización publicado el jueves. Según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), las pensiones son, como media, un 41% más bajas que los salarios, cifras que exigen un esfuerzo suplementario por parte de los países miembros en los años venideros. La OCDE subraya que las pensiones sólo han aumentado en Hungría y Reino Unido y se han reducido en el resto de sus países miembros. En México, la disminución llegará en el futuro al 30% con respecto a la remuneración a la que las

personas habrían tenido derecho si no se hubieran realizado las últimas reformas. En países como Alemania, Francia o Italia, las pensiones futuras se reducirán entre 15 y 25 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-07-38051> Se vende dólar libre en \$11.02; euro en \$15.00 Esta mañana, el dólar libre se vende hasta en \$11.02 en bancos de la capital del país, sin variación respecto al cierre previo, y se compra en un precio mínimo de 10.69 pesos. Por su parte, el euro se cotiza a la venta en un máximo de \$15.00 y el yen de 0.093 pesos. El Banco de México fijó en \$10.8450 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-07-38050> Avanza Bolsa Mexicana; gana 0.50% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró hoy un incremento de 156.97 puntos, un 0.50%, para ubicarse en las 31,838.73 unidades en los primeros compases de la sesión. En ese período se negociaron 9.1 millones de títulos por los que se pagaron 324.2 millones de pesos (unos 29.8 millones de dólares). De las 37 empresas que cotizaron en la sesión, 30 ganaron, 2 perdieron y 5 se mantuvieron sin cambios. El avance principal correspondía a la Compañía Minera Autlan (AUTLAN B), con un alza del 9,28%, mientras que la que más perdía era Empresas Ica (ICA) con una caída del 0.31 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-07-38049> TIIIE a 28 días, sin cambios; se ubica en 7.7000% El Banco de México da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIIE) a 28 días se mantiene en 7.7000 por ciento, en tanto que a 91 días se encuentra en 7.8300 por ciento, 0.0050 unidades porcentuales más que la semana pasada. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos ScotiaBank Inverlat, Mercantil del Norte, Santander, IXE, J.P Morgan, Credit Suisse (México) y BBVA Bancomer, agrega. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-06-37983> OCDE urge a México a elevar calidad de educación Guadalajara, Jal.- Los problemas educativos que vive México no se resolverán sólo con la canalización de recursos económicos, pues también se debe elevar la calidad de la enseñanza, afirmó Blanca Heredia, directora del centro de la OCDE en México para América Latina. Destacó que de todos los países que pertenecen a la OCDE, México es el que mayor gasto público invierte en educación; sin embargo, si se analiza el gasto por alumno que se ejerce en todos los niveles educativos -desde preescolar hasta universidad- sigue siendo muy modesta. La representante de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) comentó que sí bien existe insuficiencia de recursos, a pesar de que México ha hecho esfuerzos por elevar su inversión en el ramo, ésto no resuelven el problema pues se tiene que mejorar la calidad de lo que se enseña. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/07/index.php?section=politica&article=017n1pol> En el centro y sur del país hay poco empleo de calidad, afirma el PNUD Patricia Muñoz Ríos El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo en México (PNUD) señaló que en gran parte del país, y particularmente en los estados del centro y sur, persiste la "pobreza salarial", las jornadas de trabajo excesivas y los empleos sin protección y sin seguridad social, es decir, hay poco empleo de calidad, en tanto que, en las entidades del norte se tienen las mejores condiciones en el rubro. Indicó que incluso en zonas de amplio desarrollo como Cancún, los trabajos son mal remunerados, sin prestaciones y sin seguridad laboral, lo que indica que no sólo es necesaria la inyección de capitales y las amplias inversiones para generar desarrollo, sino también políticas que permitan la movilidad social. Esta oficina dio a conocer ayer un nuevo programa de medición económica denominado Índice de Competitividad Social en el que detalla que, incluso en regiones que atraen inversión, no se está generando empleo digno. <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/07/index.php?section=economia&article=026n2eco> Desigualdad regional y pobreza, los retos principales: Hacienda Antonio Castellanos A la par que la demanda interna en México se ha consolidado en los últimos tres años, se lograron avances importantes en el combate a la pobreza, la marginación y la desigualdad regional. Sin embargo, estos problemas siguen imperando, consideró la Secretaría de Hacienda. Por ello, en este sexenio se buscará otorgar 6 millones de créditos a la vivienda para impulsar la economía. El escenario actual está caracterizado por un ciclo industrial ligado al desempeño de Estados Unidos, sensibilidad de los ingresos públicos a los volátiles precios internacionales del petróleo y la creciente fortaleza de la demanda interna, y una incipiente recuperación del PIB per cápita. Señaló la dependencia que el mercado petrolero se caracteriza por alta volatilidad, de manera que en algunos periodos el precio ha regresado a los niveles de finales de 2005. Los mercados de futuros, sin embargo, anticipan una recuperación en lo que resta del año. <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/07/index.php?section=capital&article=039n1cap> Alta desigualdad en distribución del ingreso en el Distrito Federal Bertha Teresa Ramírez Un cargador en la calle de Santo Tomás, colonia Centro, en la ciudad de México Foto: José Carlo González A pesar de que el Distrito Federal cuenta con un alto nivel de ingresos per cápita, lo que debiera expresarse en niveles equilibrados de desigualdad social, "la realidad nos demuestra que la distribución del ingreso en esta ciudad es de las más desiguales del país". Lo anterior se advierte en el diagnóstico sobre desigualdad y desarrollo social en el que se basó el Gobierno del Distrito Federal para diseñar las acciones del Programa General de Desarrollo 2007-2012. Con base en ese diagnóstico, la contradicción entre el grado de desarrollo económico y la estructura distributiva que impera en el Distrito Federal implica que 20 por ciento de la población más rica concentra 55 por ciento del ingreso, en tanto que 20 por ciento de la más pobre sólo alcanza una participación en el ingreso de 5 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/07/index.php?section=sociedad&article=045n3soc> La tecnología de la información, base de sociedades libres El brasileño Rodrigo Baggio sostuvo que la tecnología de la información se debe utilizar como una herramienta ciudadana, con lo que será posible cambiar a la sociedad egoísta en una solidaria, justa y libre. Esto lo señaló al dictar la conferencia Inclusión digital con sentido social en la Universidad Nacional Autónoma de México. El emprendedor social visitó la máxima casa de estudios para dar a conocer el Comité para la Democratización de la Informática (CDI) Internacional, organización sin fines lucrativos, que desde 1995 desarrolla el trabajo pionero de llevar la informática a las comunidades menos favorecidas. Fundador y director ejecutivo de CDI de Brasil, y miembro honorario de ese comité a escala internacional, ha sido nombrado por el Foro Económico Mundial uno de los 100 líderes para el mañana y por la revista Time como uno de los 50 líderes en América Latina que harán la diferencia en el tercer milenio.

